

Nombre del docente: Sergio Jiménez Ruiz

Nombre del alumno: Marvin Andrés Cano Hernández

Materia: INTERCULTURALIDAD Y SALUD

Trabajo: Niveles de atención

Grado y grupo: 1ºA

UDS



**Mi Universidad**

## Niveles de Atención

Se define niveles de atención como una forma ordenada de organizar los recursos para satisfacer las necesidades de la población. Las necesidades a satisfacer no pueden verse en términos de servicios prestados sino en el de los problemas de salud para que se resuelvan.

El primer nivel es el más cercano a la población, o sea, el nivel del primer contacto. Está dado, en consecuencia, como la organización de los recursos que permiten resolver las necesidades de atención básicas y más frecuentes que pueden ser resueltas por actividades de promoción de salud, prevención de la enfermedad y por procedimientos de recuperación y rehabilitación. Es la puerta de entrada al sistema de salud, se caracteriza por contar con establecimientos de baja complejidad, como centros de salud, centros de salud, etc. Se resuelven aproximadamente 85% de los problemas prevalentes. Este nivel permite una adecuada accesibilidad a la atención, reduciendo costos, una atención oportuna y eficaz.

En el Segundo nivel de atención se ubican los hospitales y establecimientos donde se prestan servicios relacionados a la atención en medicina interna, pediatría, gineco-obstetricia, cirugía general y psiquiatría. Se estima que entre el primer y el segundo nivel se pueden resolver hasta 95% de problemas de salud de la población.

El Tercer Nivel de Atención se reserva para la atención de problemas, para presentarse, se refiere a la atención de patologías complejas que se resuelven predominantemente especializados a la tecnología sumatoria de recursos que sea la realidad de un país, o gran parte de él. En este nivel se resuelven aproximadamente 5% de los problemas de salud que se presentan, por ejemplo los Hospitales Reina Beccar, Manuel Antonio Nájera de Guayaquil (LENACUE) centros de análisis entre otros.

Para que los niveles de atención funcionen adecuadamente debe existir un sistema de referencia y contrareferencia que permita la transferencia o capacidad operativa de cada uno de los mismos.

## Niveles de Complejidad.

Se entiende como complejidad el número de temas diferenciales o procedimientos complejos que comprenden la actividad de una unidad existencial, y el grado de desarrollo alcanzado por ella.

Cada nivel de atención considerada por el nivel de complejidad que debe tener cada establecimiento. El grado de complejidad establece el tipo de recursos humanos, físicos y tecnológicos necesarios para el cumplimiento de las objetivos de la unidad existencial, sus servicios y la organización del primer nivel de complejidad se vincula a la polivalencia, centros de salud, consultorios y otros, dando lugar a profesionales como médicos familiares y comunitarios, pediatras, Ginecólogos, Médicos generales.

El Segundo nivel de complejidad se ubica al igual que en el nivel de atención en los Hospitales con especialidad de Medicina Interna.

El tercer grado de complejidad se refiere a establecimientos que realizan actividades médicas y quirúrgicas con presencia de subespecialidades.

(ESIELO, Arch. Med Int vol.33 no.1 Montevideo abr. 2011)

## Referencias

ESIELO. (Arch. Med Int vol.33 no.1 Montevideo abr. 2011). *Niveles de atención, de prevención y atención primaria de la salud*. Obtenido de [http://scielo.edu.uy/scielo.php?script=sci\\_arttext&pid=S1688-423X2011000100003](http://scielo.edu.uy/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1688-423X2011000100003)